



Comparer les groupes médiatiques

Séminaire en visioconférence multipoints

Bruxelles, Lannion, Lyon, Neuilly, Paris, Rennes

Jeudi 4 juin 2015 – 16h30 / 18h30

Arnaud ANCIAUX – Docteur, CRAPE - *Du contraste au comparable, réflexions sur l'analyse des transformations du journalisme dans des pays distincts*

Les analyses portant sur le journalisme, qu'elles émanent de professionnels ou de chercheurs, sont souvent l'occasion de mises en regard de situations différentes. Elles peuvent être l'occasion de souligner autant de traits communs que de différences, que l'on s'intéresse par exemple au partage de normes, d'organisation du travail ou de transformations économiques.

En partant d'un travail de thèse en cotutelle entre la France et le Québec, cette présentation portera sur la comparaison dans le cadre d'une analyse des transformations du journalisme et de son économie, au travers de l'étude de deux groupes médiatiques.

Tout d'abord, la pertinence initiale de comparer des situations ancrées dans des réalités économiques, sociales et discursives distinctes sera questionnée. Ensuite, les méthodes et moyens mobilisables en vue de l'analyse des cas seront étudiés. Enfin, la présentation essaiera de questionner les conséquences de la comparaison en tant que discours sur le journalisme

Cette présentation sera suivie d'une réflexion collective sur le projet d'organiser, en 2016, un séminaire en présentiel sur deux jours, permettant la présentation de travaux et l'échange direct, destiné aux doctorants et ouvert aux membres des laboratoires du GIS.

Pour participer, veuillez vous informer du lieu de la salle de visio auprès de votre laboratoire



Université Panthéon-Assas



elico

Équipe de recherche de Lyon en sciences
de l'information et de la communication

GRIPIC

CELSA PARIS-SORBONNE